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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 09-05-2002
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Aos nove dias do mês de Maio do ano dois mil e dois, reuniu ' 

ordinariamente a Câmara Municipal de Aveiro, na sala das reuniões do Edifício dos ~ 
Paços do Concelho, sob a Presidência do Sr. Vice-Presidente Eduardo Elísio Silva 

Peralta Feio e com a presença dos Srs. Vereadores Eng." Lusitana Maria Geraldes da 

Fonseca, Dr. Manuel Fernando Ferreira Rodrigues, Dr." Marília Fernanda Correia 

Martins, Domingos José Barreto Cerqueira, Eng." Ângelo Pereira Pires, Dr. Joaquim 

Manuel da Silva Marques e Dr. Luís Miguel Capão Filipe. 

Pelas 14.30 horas, o Sr. Vice-Presidente declarou aberta a reunião. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta do Sr. 

Presidente Dr. Alberto Afonso Souto de Miranda, em virtude de se ter deslocado a 

Lisboa para uma reunião com o Sr. Secretário de Estado do Desporto. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: A Câmara tomou 

conhecimento do balancete da tesouraria relativo ao dia 8 de Maio, corrente, o qual 

acusa o seguinte movimento em dinheiro: - Saldo do dia anterior em operações 

orçamentais - um milhão quinhentos e seis mil vinte e oito euros e noventa e três 

cêntimos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria - quatrocentos e oitenta 

mil novecentos e doze euros e noventa e nove cêntimos; Receita do dia em operações 

orçamentais - dezoito mil oitocentos e setenta e três euros e quarenta e cinco 

cêntimos; Receita do dia em operações de tesouraria - mil setecentos e vinte euros e 

cinquenta e um cêntimos; Despesa do dia em operações orçamentais - cinquenta e 

cinco mil novecentos e vinte e dois euros e vinte e três cêntimos; Despesa do dia em 

operações de tesouraria - quatrocentos e quatro euros e três cêntimos; Saldo para o 

dia seguinte em operações orçamentais - um milhão quatrocentos e sessenta e oito mil 

novecentos e oitenta euros e quinze cêntimos; Saldo para o dia seguinte em operações 

de tesouraria - quatrocentos e oitenta e dois mil duzentos e vinte e nove euros e 

quarenta e sete cêntimos. 
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PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

~ JJ
Intervenção dos Srs. Vereadores 

\ 

Vereador Dr. Capão Filipe - Iniciou a sua intervenção, fnnnulando a ~ 
seguinte proposta: "Proponho que o Executivo Municipal tome públ ico votos de 

felicitações ao SC Beira-Mar pelos seus 80 anos e pela manutenção alcançada na 

Primeira Liga, bem como expressar a nossa satisfação pelos êxitos do Aveiro Basket 

e do S. Bernardo, desejando que nos play-off em curso alcancem os melhores 

resultados desportivos . Fica assim reconhecido, que Aveiro e a sua empreendedora 

Região têm por mérito próprio, importância desportiva nacional integrado na 

capacidade autêntica de afirmação de Aveiro também no desporto de alta 

competição ". 

o Sr. Vereador Domingos Cerqueira fez também a seguinte declaração: 

"A propósito da intervenção do Sr. Vereador Dr. Capão Filipe quero dizer que 

concordo com asa suas palavras, mas não posso deixar de referir também o desporto 

amador, e muito especialmente a iniciação desportiva, manifestando o meu desejo de 

que os clubes que em Aveiro se dedicam à alta competição, e que felizmente estão a 

conseguir resultados que nos enchem de orgulho, não se esqueçam das crianças e dos 

jovens das nossas terras, pois cada vez me convenço mais, de que o desporto é hoje, e 

cada vez mais, a trave mestra da educação. E aliás a iniciação desportiva que 

justifica e legaliza toda a ajuda financeira que as Câmaras dedicam aos clubes. 

Muito especialmente espero que na celebração dos 80 anos do Beira-Mar, a 

decorrerem, não seja esquecida esta importante vertente, e muito especialmente as 

pessoas que a ela se têm dedicado empenhadamente:" 

o Sr. Vice-Presidente associou-se à proposta, afirmando que entende ser 

uma proposta normal de fim de época desportiva uma vez que temos tido a felicidade 

de, nos últimos anos, nos podermos congratular com a permanência do Beira Mar na 

I." divisão e estamos esperançados que se mantenha por muito tempo. Acha que 

temos tido um município muito rico ao nível do desporto, componente que as 

Autarquias devem apoiar, nomeadamente no que tem a ver com os mais jovens e não 

só relativamente ao Beira-Mar, mas também a outros clubes que têm também 
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prosperado e têm enriquecido o seu espaço de interacção social, o que é fundamental 

, 

~
 
numa sociedade que quer enfrentar os desafios que tem pela frente a nível desportivo. 

Estes são, obviamente, os motivos que nos levam a apresentar os cumpri mentos 

especiais ao Beira-Mar pela sua manutenção na la. Divisão e também pelo aniversário 

dos 80 anos. 

- De seguida, o Sr. Vereador Dr. Capão Filipe perguntou de novo se já se 

encontra definido o Gabinete para os Vereadores sem tempo atribuído e respecti va 

assessoria, voltando a referir que, segundo lhe parece, o Arquitecto que projectou este 

edifício não teria sido informado dos gabinetes que seriam necessários em relação ao 

número de Vereadores existentes. O Sr. Vice-Presidente respondeu que, em face da 

escassez de espaços para todos os serviços, não se justificava a existência de gabinetes 

para todos os Vereadores sem tempo atribuído, para além de que, quando o edifício 

foi projectado não se previa a existência de cinco Vereadores a tempo inteiro. 

Vereador Domingos Cerqueira - "Quero manifestar a minha total 

discordância relativamente ao Clube dos Amigos da Buga. Acho que foi uma ideia 

que falhou completamente, que é discriminatória, imoral e incorrecta. Discordo que 

haja um clube de cidadãos aveirenses que por se disporem a ser "amigos da buga" 

tenham mais privilégios do que eu que me recuso a participar nesse clube. Já disse 

isto na reunião de câmara, acho que é um erro terrível, é o fim total daquilo que 

esteve na origem do lançamento das bugas em Aveiro. Há riscos de vandalismo, eu 

sei, mas parece-me que discriminar as pessoas, pôr as pessoas em dois grupos em 

relação às bicicletas não é correcto. Os amigos da Buga têm as bicicletas têm lima 

chave. Os turistas embarcam numa publicidade enganosa, ou seja, ouvem dizer que 

em Aveiro há bicicletas para darem uma voltinha, e quando vão a ver, não têm 

bicicletas porque não são amigos da buga e não têm chave. Por outro lado, há outros 

munícipes que também não querem ser amigos da buga e quando vão para levantar 

uma buga é-lhes exigido o Bilhete de Identidade, o que os obriga a não utilizar lima 

buga para determinado sitio da cidade já que depois têm que regressar ao mesmo 

sitio para levantar o documento. Isto é o fim ...O Dr. Miguel Lemos insiste numa ideia 

que está falhada. O Sr. Presidente, há tempos, disse que iria rever a situação, o que é 

certo é que isto mantém-se. É ofensivo. Há pessoas que estão a ficar aborrecidas com 

o sistema que esta montado, porque estão a ser discriminadas. Concordo com o 
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combate ao vandalismo, mas a ideia que esteve subjacente ao lançamento das bugas 

está completamente distorcida . Não vale a pena insistir-se numa ideia que é um 

falhanço total. " 

Sobre esta questão , o Sr. Vice-Presidente emitiu a opinião de que o "clube 

buga" é uma questão que tem de ser residual e que, inicialmente, era suposto haver 

poucas bicicletas no clube. A verificar-se o que disse o Sr. Vereador, isso põe em 

causa a filosofia do projecto que aprovámos e que defendemos. Por isso, irá falar com 

o novo responsável, para verificar o assunto. 

Também sobre este assunto, o Sr. Vereador Dr. Joaquim Marques disse 

o seguinte: "Tendo sido um dos apoiantes da buga, acho que deve ser ref orçado o 

contingente das bugas livres, em tempo controlado, e mediante as contenções que o 

executivo camarário tem que levar a efeito, por forma a conseguir fa zer fa ce aos 

compromissos assumidos e que venha a assumir. Entendo que é um serviço a ser 

prestado pela CMA, de modo eficiente. Foram lançadas muitas expectativas e depois 

não conseguimos fa zer corresponder essas expectativas criadas. Queria lançar aqui 

uma ideia para discutirmos , para amadurecermos em conjunto, ver se é viável ou 

não. Sou de opinião de que poderíamos entregar a uma empresa especialista no 

aproveitamento desse tipo de meios. Por outro lado, libertávamos a CMA de alguns 

custos. É um serviço que é gratuito, acarreta custos, despesas de manutenção, 

pessoal, etc. e que talvez através de um protocolo ou de uma concessão por concurso 

público, continuando a manter a gratuitidade do serviço, se pudesse entregar a uma 

empresa a respectiva exploração. Algumas das bicicletas andam com publicidade 

que, presumo, deve ser paga. Uma empresa da especialidade, eventualmente, 

conseguiria tomar o serviço mais eficiente, conferindo uma maior qualidade a quem 

quer usufruir do serviço, porque de facto é lamentável olharmos para as bicicletas e 

vermos que estão todas danificadas e vermos algumas a quilómetros de distância do 

sítio onde é permitida a sua circulação. Isto porque não há acompanham ento, não há 

fiscalização" . 

o Sr. Vice-Presidente defendeu que a buga deveria ser entregue a uma 

futura empresa municipal de transporte ou entidade municipal, que tivesse a ver com 

todos os transportes do município de Aveiro, como por exemplo, a Transria, os 
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STUA, tudo o que tivesse a ver com uma empresa ou serviço, que única e 

exclusivamente se dedicasse a isso e o fizesse de forma integrada. 

Face ao exposto, o Sr. Vereador Dr. Capão Filipe propôs que seja 

suspenso a chave de acesso restrito aos membros Clube dos Amigos da Buga a part ir 

de amanhã, e que volte o acesso normal e generalizado às bugas, ao que o Sr. 

Presidente em exercício emitiu a opinião de que pensa que será prematuro, dado 

desconhecer o número das que se encontram cadeadas, o que irá esclarecer, e que na 

próxima reunião dará nota à Câmara. O Sr. Vereador Dr. Capão Filipe aceitou a 

interpelação e apelou ao compromisso de que, de hoje a oito dias, será tomada uma 

resolução sobre a matéria. 

- Aludindo ao Dia Municipal do Bombeiro, o Sr. Vereador Domingos 

Cerqueira deu conhecimento que, em virtude de na data previamente estabelecida se 

celebrarem os 120 anos dos Bombeiros Velhos, adiou a realização daquele Dia para 

data que será fixada oportunamente. 

- O Sr .Vereador comunicou, ainda, que a Liga dos Amigos do Coração irá 

realizar uma acção de rastreio no Mercado de Santiago, integrada no Dia do Coração. 

- O Sr. Vereador voltou a fazer um comentário relativamente a algumas 

publicações editadas pela Câmara que apresentam um número elevado de gralhas, 

nomeadamente a nível de toponímia. Aludiu ao caso concreto do Livro "Paredes 

Coloridas", cujos nomes de Ruas trocados são tantos que considera uma ofensa para 

as gentes de Aveiro. Este assunto já tinha sido por si denunciado em reuni ão do 

anterior Executivo, tendo o Vereador então responsável ficado de efectuar a 

correspondente errata. Como até aqui não se verificou qualquer diligência nesse 

sentido e sendo as gralhas tantas, o Sr. Vereador acha que a Câmara Muni cipal 

deverá assumir a recolha do Livro e fazer a sua total revisão. 

A Sra. Vereadora Dr", Marília Martins aproveitou a oportunidade para 

apontar também algumas gralhas que constam da Agenda Cultural de Maio, as quai s 

considera da responsabilidade da execução tipográfica, pelo que entende dever ser 
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feita uma chamada de atenção às Tipografias, pedindo o máximo rigor na execução ~ 

destes trabalhos. 

Vereador Dr. Joaquim Marques» A primeira questão - disse - tem a ver ~ 
com a localização da Estátua da Santa Joana. Não era suposto a localização ser 

ratificada e aprovada por este Executivo? Numa altura em que o assunto f oi aqui 

aflorado, fiquei realmente com essa ideia de que teria de ser aprovado em reunião de 

câmara. Mas, se ficou em acta, não foi discutido. 

- O Sr. Vereador aludiu também ao problema dos Semáforos de 

Verdemilho, perguntando quando é que a Câmara prevê a construção da rotunda já 

anunciada, afirmando que é urgente tomar medidas dada a acumulação de trânsito que 

se verifica na EN 109 por esse motivo. O Sr. Vice-Presidente informou que foi já 

elaborado o correspondente projecto, o qual foi enviado ao ICERR em virtude de a 

via ser nacional, tendo este Instituto pedido que lhe indicássemos todos os pontos de 

conflito para efeitos de remodelação de toda aquela via, pelo que estamos a aguardar 

que seja apresentada uma solução. 

O Sr. Vereador Dr. Capão Filipe referiu o seguinte: "No que diz respeito 

à Nacional 109 e às críticas já apresentadas pelo Sr. Vereador do PSD, 

subscrevemos. Já há muito que referimos que Aveiro, ainda hoje, apesar do seu 

crescimento, assenta a sua espinha dorsal na Av. Dr. Lourenço Peixinho. Podíamos 

transferir a sua coluna vertebral para a EN 109, transformando-a em nova e 

estruturante Avenida Urbana, com a máxima prioridade e tanto quanto possível, em 

simultâneo, com a reclassificação da Avenida Dr. Lourenço Peixinho. Aliás, em 

relação à requalificação da Av. Lourenço Peixinho, subscrevemos também todas as 

críticas pertinentes que se fe z em sede de Assembleia Municipal. Não compreendemos 

como é que se faz um estudo de viabilidade e em simultâneo uma passagem debaixo 

da estação. Tenho dúvidas em relação à desnivelada da Avenida Dr. Lourenço 

Peixinho pelo que esta deveria careceu de mais profunda reflexão. " 

- Sobre a designação da Rua do Centro Social Santa Joana, na Freguesia 

de Santa Joana, o Sr. Vereador Dr. Joaquim Marques afirmou que a placa toponímica 

foi retirada há cerca de dois anos por ordem do Sr. Presidente da Câmara e, até hoje , 
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não voltou a ser colocada, o que proporciona inúmeras dificuldades aos respectivos 

moradores, pelo que pediu a resolução do assunto. Sobre esta questão, o Sr. Vereador 

Dr. Manuel Ferreira Rodrigues informou que foi já nomeada a nova Comissão de 

Toponímia que se encontra já a elaborar um trabalho para resolução de questões que 

se encontram pendentes nesta área, o qual virá ao conhecimento da Câmara logo que 

concluído. 

Outra questão - disse o Sr. Vereador - diz respeito às empresas, 

instituições e associações com as quais a CMA tem participação no capital social. 

Queria apenas comentar que perguntei ao Sr. Presidente quantas seriam e este, 

passado uma reunião ou duas, teve o cuidado de me nomear quatro ou cinco 

entidades nessas circunstâncias, quando agora, na Assembleia Municipal, ouvi um 

rol delas. 

o Sr. Vereador Eduardo Feio esclareceu que há algumas que foram 

referenciadas às quais a CMA não pertence. Mais disse que está a ser feito uma 

análise e posteriormente será dada nota à CMA. 

- Relativamente às Festas da Cidade, o Sr. Vereador Dr Joaquim Marques 

declarou: "Não percebo porque motivo separamos o "Dia das Cidades Irmãs" do 

"Dia da Cidade". Seria mais lógico e dava mais celebridade, que o dia das cidades 

irmãs, fosse celebrado conjuntamente com o dia da cidade". 

O Sr. Vereador Eduardo Feio disse que, para além de ter a ver com a 

tradição, entende que, se o Dia das Cidades Irmãs fosse o Dia da Cidade, 

eventualmente, a atenção que os membros da CMA dariam aos convidados seria 

menor, mais reduzida. Para além disso, no Dia da Cidade, há a questão da procissão e 

da sessão solene, solenidades mais voltadas para a população. 

Sobre a questão dos Clubes Desportivos o Sr. Vereador Dr. Joaquim 

Marques disse: "Quero reformular os votos de congratulação e de todos os sucessos a 

todas as colectividades desportivas do distrito de Aveiro, e não só colectividades 

desportivas, como também colectividades culturais. O movimento cultural não se 

resume ao aspecto desportivo. E normalmente porque o aspecto desportivo também 

consegue uma maior diversidade, porque tem uma maior transversalidade, na 

própria sociedade, o movimento cultural nem por isso, infelizmente, mas tanto ou 

mais que o desporto, também consegue levar o nome de Aveiro bem longe e bem alto. 
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o meu voto é extensivo a todas essa Associações e entidades, que têm, de uma forma r A().-. 

ou de outra, trabalhado em prol do crescimento do município de Aveiro." ~v I 

l 

Vereadora Eng'. Lusitana Fonseca - como Presidente do Conselho de 

Administração da Associação Aveiro Digital, entregou a cada um dos restantes 

Elementos do Executivo, para conhecimento, uma cópia da escritura de constitui ção 

da Associação, dos respectivos Estatutos e da Acta da la Assembleia Geral da 

Associação onde foram constituídos os respectivos Corpos Sociais. Foi explicado que 

este processo tinha transitado do anterior mandato e que os Estatutos tinham sido 

submetidos à Assembleia Municipal em Outubro de 2001 tendo merecido a aprovação 

e sugestões nomeadamente quanto à redução do mandato dos orgãos sociais de 4 para 

3 anos. 

Assim os actuais Estatutos incluem já essa sugestão. A Senhora Vereadora 

informou também o Executivo sobre a natureza da candidatura apresentada em 

Fevereiro de 2002 ao POSI e sobre a sua evolução em termos de processo de 

homologação e aprovação orçamental. 

O assunto mereceu breve intervenção por parte do Sr. Vereador Dr. Capão 

Filipe que, designadamente, questionou sobre a web page do município, tendo a 

Senhora Vereadora esclarecido que nestes quatro primeiros meses de mandato as duas 

pnmeiras prioridades foram a modernização dos serviços administrativos e a 

formação dos recursos humanos, ficando a web page para terceira prioridade. No 

entanto, foram já iniciados alguns procedimentos, prevendo-se que no próximo mês 

de Julho possam ser já abertos um conjunto de serviços a nível de circuitos internos, 

sendo a própria actividade da Câmara que vai produzir esses serviços. 

CIRCO CHEN: - Foi deliberado, por unanimidade, e por proposta do Sr. 

Vice-Presidente, autorizar, que a empresa Circo Chen realize hoje um desfi le de 

animais pelas ruas da cidade, como forma de promover a sua actividade. 

LARGO DO ROSSIO • ABATE DE ÁRVORES: - Em conformidade 

com a informação n° 861 do Departamento de Projectos e Gestão de Obras 

Municipais, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o abate de uma das palmeiras, 

que se encontram no Rossio, junto ao passeio do Canal das Pirâmides, uma vez que o 

estado em que esta se encontra poderá determinar a sua queda. 
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Mais foi deliberado, também por unanimidade, que a mesma seja 

substituída o mais rápido possível, por outra árvore da mesma espécie. 

NOVAS INSTALAÇÕES SANITÁRIAS DA ESCOLA BÁSICA DO 

1° CICLO N° 10 DE AVEIRO - VILAR: - A Câmara deliberou, por unanimidade, e 

de acordo com a informação técnica, proceder a ajuste directo, nos termos do n° 5 do 

artigo 47° e da alínea c) do n° 1 do artigo 136° do Decreto-Lei n° 59/99 de 2 de Março, 

para a realização da empreitada em epígrafe, para a que se prevê uma estimativa de 

vinte e oito mil euros. 

EMPREITADA DE EXECUÇÃO DA REDE INTERNA DE 

AÇESSOS DIRECTOS AO ESTÁDIO MUNICIPAL DE AVEIRO E 

ARRANJOS EXTERIORES NA RESPECTIVA ÀREA ENVOLVENTE: - Face 

à proposta do Sr. Presidente, foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso público 

internacional para execução da empreitada acima indicada, com o preço base de oito 

milhões e quinhentos mil euros. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, aprovar o programa de 

concurso e caderno de encargos respectivos. 

Foi também deliberado, que as respectivas comissões de acompanhamento 

fiquem assim constituídas: Comissão de abertura de concurso: Dr. Miguel Lemos, 

que presidirá, Dr' Isabel Figueiredo e Dr' Maria João Moreto; Comissão de análise 

das propostas: Eng." Rui Ferreira, que presidirá, Eng." Vitor Claro, Eng." Correia 

Pinto, Eng." Jorge Cruz e Arq." José Quintão. 

AGROVOUGA/2002: - O Sr. Vereador Domingos Cerqueira deu 

conhecimento da proposta apresentada pelo Secretariado de Feiras, que aqui se dá 

como transcrita e fica anexa à presente acta, através da qual se propõe a constituição 

da Comissão de Honra e Comissão Executiva da Agrovouga/2002, bem como a lista 

das entidades ligadas à agricultura, que prestarão Colaboração Especializada ao 

certame, o que mereceu aprovação por unanimidade. 
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ORDEM DE TRABALHOS: - De seguida deu-se início à apreciação dos 

assuntos constantes da ordem de trabalhos. 

PAVIMENTAÇÃO DE ARRUAMENTOS NA URBANIZAÇÃO 

FRANCOS E OLIVEIRA, AZENHAS DE BAIXO - 28 FASE: - Na sequência da 

deliberação tomada na reunião de 17 de Janeiro, último, e face à proposta formulada 

no Relatório da Comissão de Análise das Propostas, foi deliberado, por unanimidade, 

adjudicar a empreitada em epígrafe, à firma ROSAS CONSTRUTORES, S.A., pela 

importância de cinquenta e seis mil trezentos e oito euros e oiten ta cêntimos, 

acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do con trato, junta 

ao correspondente processo. 

AMPLIAÇÃO DA ESCOLA BÁSICA DO r CICLO DE AZURVA: 

Em seguimento da deliberação tomada na reunião de 28 de Março, último, e face à 

proposta formulada no Relatório da Comissão de Análise das Propostas, foi 

deliberado, por unanimidade, adjudicar a empreitada em epígrafe, à firma VIGAPRO 

- CONSTRUÇÕES E MANUTENÇÃO INDUSTRIAL, LDA., pela importância de setenta e 

cinco mil cento e quarenta e nove euros e noventa e dois cêntimos, acrescidos de IVA 

à taxa legal em vigor. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato, j unta 

ao correspondente processo. 

TRANSRIA: - Dando continuidade à deliberação tomada na reuni ão de 

31 Janeiro, último, e em conformidade com o Relatório do Júri do Concurso, a 

Câmara deliberou, por unanimidade, adjudicar a elaboração do estudo do modelo de 

gestão mais adequado para o desenvolvimento da actividade da Transria, à Firma HM 

CONSULTORES, Lda., pelo valor de vinte mil euros, acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor. 

GRADEAMENTO SOBRE PASSAGEM SUPERIOR À LINHA DO 

NORTE JUNTO À RENAULT - ESGUEIRA: - Analisado o respectivo processo e 

lido o Relatório da Comissão de Análise das Propostas, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, nos termos da alínea b), do artigo 107°, do Decreto-Lei n." 59/99, de 2 
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de Março não adjudicar a empreitada acima identificada, por exceder em mais de 25% 

o preço base. 

FORNECIMENTO DE FOGO DE ARTIFICIO PARA AS FESTAS 

DO MUNICÍPO: - Foi presente o processo de concurso para o fornecimento em 

epígrafe, aberto por deliberação de 28 de Março, último, tendo a Câmara deliberado , 

por unanimidade, de acordo com o Relatório do Júri do Concurso, adjudicar à firma 

IVO FERNANDES, LDA., pela importância de quatro milhões duzentos e trinta e 

nove euros e setenta e oito cêntimos, acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

EXECUÇÃO DE CHAPAS EM INOX PARA REVESTIMENTO 

DAS BANCAS DA PRAÇA DO PEIXE: - De acordo com a informaç ão do 

DPO/FC/113/2002, o Executivo deliberou, por unanimidade, adjudicar o 

fornecimento acima indicado, à Firma ABll...ARTE, LDA., pelo montante de mil e 

oitocentos euros, acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

ESCOLAS DO CONCELHO - AGRUPAMENTO VERTICAL DE 

ESCOLAS DE EIXO - AQUISIÇÃO DE SEIS COMPOSTORES: - A Câmara 

deliberou, por unanimidade, e de acordo com a informação prestada pela Divisão de 

Ambiente de 2 do corrente, autorizar a aquisição de seis compostores MECO de 310 

litros, à TNL - SOCIEDADE EQUIPAMENTOS ECOLÓGICOS E SISTEMAS AMBIENTAIS, 

LDA., pelo valor de trezentos e setenta e seis euros e quarenta e quatro cêntimos, 

acrescidos de IVA à taxa legal em vigor, destinando-se o referido equipamento à 

transformação do material orgânico, através da decomposição, num material 

semelhante ao solo. 

PLANO DE PORMENOR DO CENTRO: - Na sequência das 

deliberações tomadas na reunião de 7 de Setembro, do ano de 2000, sob o título 

Permuta de Bens - Zona Industrial de Taboeira, a Câmara tomou da informaç ão n." 

31/02 da Divisão de Património Imobiliário, a dar conhecimento que, face à área de 

construção prevista no lote n." 24 do Plano de Pormenor do Centro, adquirido pela 

empresa ROSAS CONSTRUTORES, LDA., se verificou uma ocupação de área a mais, 

pelo que a empresa tem de pagar a esta Autarquia o montante de quatrocentos e 
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quarenta e dois mil novecentos e cinquenta e sete euros e vinte e quatro cêntimos, (~ 
tendo sido deliberado, por unanimidade, concordar. 

~ 
- Foi também presente a informação n." 34/02 prestada pela Divisão de /k 

Património Imobiliário, de acordo com a qual, foi deliberado, por unanimidade, que a ? / 
área a entregar pela Câmara Municipal à BriteI seja a correspondente à do lote n." 10, 

com a área de 928.00 m2
, tendo esta a receber o valor diferencial de novecentos e oito 

mil noventa e oito euros e setenta e nove cêntimos, devendo, para o efeito, ser 

rectificada a respectiva escritura. 

Ao assunto se refere a deliberação tomada na reunião de 27 de Julho, do 

ano de 2000, sob o título Permuta de Bens - Zona Industrial de Taboeira. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - De acordo com a informação n." 32/02 da 

Divisão de Património Imobiliário, foi deliberado, por unanimidade, adquirir 23.00 m2 

de terreno, denominado logradouro, com a área de 47,68 m2
, integrante do prédio 

urbano com o art." 709, sito na Rua General Costa Cascais, n." 129 - 131, em 

Esgueira, pertencente a Francisco Palpista Pereira de Melo, destinado ao alargamento 

do arruamento e construção de passeio, pelo valor de mil e quatrocentos euros. 

Mais foi deliberado que a demolição do muro existente e a construção do 

passeio ficam a cargo do município. 

DESAFECTAÇÃO DA RESERVA AGRICOLA NACIONAL: - Face 

à informação n° 33/02 da Divisão Património Imobiliário e verificando-se um 

desfasamento na Planta de Condicionantes entre as folhas 8 e 9 e entre estas e as 

Plantas de Ordenamento do P.D.M. de Aveiro, toma-se necessário efectuar a 

desafectação da área da Reserva Agrícola Nacional de forma a que as referidas 

plantas sejam rectificadas. 

Assim, e tendo em consideração: que o limite pretendido é justificável 

com a definição do novo traçado da via, face ao alargamento da mesma; que o 

empreendimento pretendido tem o intuito de criar condições para que as famílias que 

vivem em casas clandestinas existentes no terreno em questão e destinado e integrar 

na área da escola, tenham a possibilidade de construir a sua habitação na zona onde 

estão integradas; que, de futuro, será a parte restante para desafectar, dado que a 

mesma se destina a ser cedida à escola EB, 2, 3, "Colégio D. José I" já em 
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funcionamento, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e de acordo com a (~ 
alínea d) do n° 2 do art ." 9° do Decreto-Lei n° 196/89, declarar de interesse público o } .c 
empreendimento a implementar no local, ocupando uma área de 3.541 ,30 m2 do art ." ~: 
832 da freguesia de Santa Joana e a área de 17.890,00 m2, da qual 2.526,00 m2 estão (k 
naR.A.N.. ~/ 

Mais foi deliberado, incluir no Plano de Urbanização de Aveiro, em fase 

de elaboração, a referida alteração ao uso do solo, da área de terreno abran gida por 

este empreendimento. 

PRÉDIOS EM RUINAS: - Face ao pedido efectuado pela Junta de 

Freguesia de São Bernardo, através do ofício n° 496 , datado de 25 de Fevereiro, 

último, foi deliberado, por unanimidade, autorizar que a mesma proceda à demolição 

de um prédio situado na Rua do Ramal, o qual se encontra em avançado estado de 

degradação. 

TRÂNSITO: - Face ao pedido formulado pela JUNTA DE FREGUESIA DE 

SANTA JOANA, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a cedência de seis sinais de 

Trânsito proibido para a sinalização do vm Grande Prémio de Ciclismo de Santa 

Joana organizado pelo Centro de Cultura e Desporto, que terá lugar no dia 27 de 

Julho, próximo e que percorrerá as seguintes Ruas: Solposto, Barreiro, 1° Maio, 5 de 

Outubro, Azenha, Azenha de Baixo e Quinta do Torto. 

- De acordo com o pedido da fuNDAÇÃO CESDA e com base na 

informação da Divisão de Trânsito, a Câmara deliberou por unanimidade indeferir o 

pedido de reserva de 5 lugares de estacionamento privativo junto ao alçado principal 

do edifício-sede da Associação e, em contrapartida e por forma a satisfazer algumas 

das necessidades apontadas, mandar proceder à colocação de sinalização de dois 

lugares de cargas e descargas; sinalização de um lugar de ambulância; e sinalização 

de um lugar para deficientes motores. 

- A propósito, o Sr. Vereador Dr. Capão Filipe, perguntou se o 

Regulamento de cargas e descargas no centro da cidade não está a ser cumprido, ao 

que o Sr. Vereador Eduardo Feio respondeu que, de facto, o regulamento actual não 
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está a ser cumprido nem fiscalizado, prevendo-se uma revisão ao mesmo, a qual virá 

posteriormente à apreciação da Câmara. 

TRÂNSITO - CARTÃO DE RESIDENTE: - Face ao requerimento 

apresentado por Carlos Alberto Vidal Ramos, a solicitar a atribuição de um cartão de 

residente, foi deliberado, por unanimidade, com base nas informações prestadas pela 

Divisão de Trânsito, em 4 de Fevereiro e 22 de Abril, último , indeferir o pedido 

formulado, em virtude de o requerente não reunir as condições gerais de atribuição. 

TRÂNSITO - CARTÕES DE ESTACIONAMENTO: - Na sequência 

do deliberado na reunião de 31 de Janeiro, último, foi deliberado, por unanimidade, e 

por proposta do Sr. Vereador Eduardo Feio, atribuir cartões de utilização gratuita nos 

lugares de estacionamento onerado e de duração limitada, para as viaturas 

descaracterizadas ao serviço do município. 

- Por proposta do Sr. Vereador Eduardo Feio e considerando que o 

funcionário Sr. Carlos Jorge Gonçalves Campos, que actualmente se encontra a 

desempenhar funções na portaria do Departamento de Projectos e Gestão de Obras 

Municipais, com horário alargado, é possuidor de uma deficiência que lhe dificulta 

muito o andar, foi deliberado, por unanimidade, atribuir ao mesmo um cartão de 

utilização gratuita nos lugares de estacionamento onerado e de duração limitada da 

zona D (Rua Caçadores 10, Rua Príncipe Perfeito e Rua Dr. Nascimento Leitão) ou 

outras que lhe corresponda, se entretanto houver alteração por aprovação de novo 

regulamento. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA - ESPLANADAS: - Em face de um 

requerimento apresentado por Maria de Fátima Rodrigues Guedes, a solicitar licença 

para ocupação da via pública com esplanada, junto do seu estabelecimento sito na Rua 

Tenente Resende, n." 9, freguesia da Vera Cruz, pelo período de Maio a Setembro, 

próximos, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, devendo o requerente 

obedecer ao modelo de mobiliário imposto por esta Autarquia e às condições 

constantes da informação técnica prestada pelo D.P.G.O.M., de 23 de Abril, último, 

que aqui se dá como transcrita. 
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- De acordo com o requerimento apresentado por Mário de Jesus F. 

Pinhal, a solicitar licença para ocupação da via pública com quatro mesas e dezasseis r .J2 
cadeiras, junto do seu estabelecimento sito na Rua Domingos Carrancho, n." 11 - B, \r""', 
freguesia da Vera-Cruz, durante os meses de Maio a Outubro, próximos, foi fYú. 
deliberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado, devendo o requerente ~ 

obedecer ao modelo de mobiliário imposto por esta Autarquia e às condições 

constantes da informação técnica prestada pelo Departamento de Projectos e Gestão 

de Obras Municipais, de 26 de Abril , último, que aqui se dá como transcrita. 

- Face ao requerimento apresentado por Fernando da Silva Vinagre, a 

solicitar autorização para ocupação da via pública com esplanada, junto do seu 

estabelecimento, sito na Travessa do Rossio, Freguesia da Vera Cruz, no período de 

Maio a Setembro, próximos, foi deliberado, por unanimidade, deferir o requerido, 

devendo o requerente obedecer ao modelo de mobiliário imposto por esta Autarquia e 

às condições constantes da informação técnica prestada pelo D.P.G.O.M., de 29 de 

Abril, último, que aqui se dá como transcrita. 

- Em conformidade com o requerimento apresentado por Jorge Pato 

Estrela Santos, a solicitar licença para ocupação da via pública com quatro mesas e 

dezasseis cadeiras, junto do seu estabelecimento sito na Rua Dr. Nascimento Leitão, 

n." 22, freguesia da Glória, pelo período de Maio a Agosto, próximos, foi deliberado, 

por unanimidade, deferir o pedido, devendo o requerente obedecer ao modelo de 

mobiliário imposto por esta Autarquia e às condições constantes da informação 

técnica n." 341-02-05-02, prestada pelo D.P.G.O.M., de 24 de Abril, último, que aqui 

se dá como transcrita. 

RECLAMOS LUMINOSOS: Presente um requerimento de 

PUBLISILVA, a solicitar autorização para colocação de um reclamo luminoso tipo 

torre de dupla face, na Zona Industrial de Mamodeiro, freguesia de N." Sr." de Fátima. 

Face ao teor da informação da DAUA.ME, datada de 22 de Abril, findo, 

foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos do parecer do ICERR, 

Entidade a quem o requerente deverá proceder ao pagamento da respectiva taxa. 
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PLACAS DE SINALIZACÃO: - Em conformidade com o pedido da 

Associação Regresso à Terra, a solicitar a colocação de sinalização em diversos locais 

da Freguesia de Cacia, indicativa da Quinta Pedagógica, foi deliberado, por 

unanimidade, indeferir o pedido, nos termos da informação da DAUA.ME, datada de 

21 de Fevereiro, último, devendo contudo informar-se a interessada de que a Divisão 

de Trânsito poderá estudar a hipótese de localizar este equipamento, integrando-o na 

sinaléctica já existente. 

PUBLICIDADE: - Em conformidade com o pedido da ADVERTISING 

PLUS - EXPLORAÇÃO E GESTÃO DE SUPORTES PuBLICITÁRIOS, LDA., a solicitar o 

licenciamento de cartazes em sistema rotativo, instalados em viaturas automóveis 

comerciais, foi deliberado, por unanimidade, indeferir o requerido, nos termos da 

informação da DAUA-ME, datada de 22 de Abril, corrente, cujo teor aqui se dá como 

transcrito. 

FEIRA DE MARCO: - Em face do requerimento de Virgílio de Jesus 

Duarte, a solicitar o pagamento do montante em dívida, pela sua participação na Feira 

de Março do ano de 2000, em quatro prestações anuais, foi deliberado, por 

unanimidade, e por proposta do Sr. Vereador Domingos Cerqueira, deferir o pedido 

formulado. 

CEDÊNCIA DE MATERIAIS: - Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar a cedência dos seguintes materiais: 

- 200 m de manilhas de 200 ; 150 m de manilhas de 300 e 60 m de 

manilhas de 600, à Junta de Freguesia de São Bernardo , destinadas à definição de 

um novo alinhamento na Rua dos Emigrantes, estimando-se os custos em dois mil 

trezentos e trinta e oito euros, acrescidos de IVA; 

- Herbicida, à Junta de Freguesia de Caeia, destinado a eliminar as ervas 

daninhas na área envolvente ao Campo de Jogos do Clube Estrela Azul, numa área 

aproximada de 5.000 m2
, cujos custos se estimam em trinta euros, acrescidos de IVA; 
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- 450 blocos de 20, à Junta de Freguesia de Santa Joana, destinados ao 

alargamento da Rua da Azenha de Baixo , estimando-se os custos em duzentos e seis 

euros e cinquenta cêntimos, acrescidos de IVA; 

- 4 sinais de trânsito e respectivos postes, à APPACDM, destinados ao 

ordenamento dos lugares de estacionamento de veículos no perímetro interno das 

instalações daquela Associação, cujos custos se estimam em duzentos e sessenta e 

nove euros e dez cêntimos, acrescidos de IVA. 

- Mais foi deliberado, por unanimidade, ratificar os despachos do Sr. 

Vereador Eduardo Feio, que autorizaram a cedência dos seguintes: 

- I cilindro e I camião de pó de pedra, à Junta de Freguesia de Aradas, 

para acabamento das obras que estão a decorrer no campo de futebol do Clube Bom

Sucesso, estimando-se os custos em trezentos e sessenta e nove euros e quinze 

cêntimos, acrescidos de IVA; 

- I carga de tout-venant de I .", àJunta de Freguesia de Aradas, destinada 

à pavimentação a levar a efeito nas traseiras do cemitério, junto à Rua dos Adobeiros, 

estimando-se os custos em oitenta e sete euros e oitenta cêntimos, acrescidos de IVA; 

- remoção do saibro da Pista de Radiomodelismo e colocação de novo, ao 

Grupo Desportivo de Azurva, destinado à realização de uma prova de 

Automodelismo na Pista "Cidade de Aveiro". 

CEDÊNCIA DE PLANTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, ratificar 

os despachos do Sr. Vereador Eduardo Feio, que autorizaram a cedência das seguintes 

plantas: 

- 6 plantas diversas, para ornamentação do Centro de Saúde de Aveiro, 

para ornamentação do Centro de Saúde, aquando da abertura oficial do CAD, 

estimando-se os custos na ordem dos vinte e seis euros e setenta e quatro cêntimos; 
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- 87 vasos com plantas, ao Futebol Clube do Bom-Sucesso, a fim de 

serem utilizadas como decoração do espaço da Junta , aquando da comemoração do 

seu 50.° aniversário, estimando-se os custos na ordem dos duzentos e trinta e nove 

euros e cinquenta e seis cêntimos. 

SERVIÇOS DE JARDINAGEM: - Foi deliberado, por unanimidade, 

ratificar os despachos do Sr. Vereador Eduardo Feio, que autorizaram a realização dos 

seguintes trabalhos: 

- serviço de poda das árvores grandes do jardim e disponibili zação de 

caixotes do lixo, à Escola Secundária José Estevão, estimando-se custos na ordem 

dos dois mil cento e dezasseis euros e oitenta e nove cêntimos; 

- serviço de poda de árvores (em alguns locais da freguesia ), à Junta de 

Freguesia de N.a Sr.a de Fátima, cujos custos se estimam em trezentos e quarenta e 

seis euros e cinquenta e quatro cêntimos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n° 3, do 

Art° 92°, da Lei n° 169/99, de 18 de Setembro, a qual foi lida e distribuída por todos 

os Membros da Câmara e por eles assinada. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 18.00 horas. 

Para 10nstar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu, 1L1V:1 'João Carlos Vaz Portugal, Director dos 

Serviços Administrativos da Câmara Municipal de Aveiro, subscrevo . ~-r_ 

~ ~ {:t-- . . 
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